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Ecuador e Italia fortalecen 
cooperación en lucha contra 
mafias y narcoterrorismo
Este martes 1 de julio de 2025, el presidente Daniel Noboa mantuvo una reunión clave 
con el Procurador Nacional Antimafia y Antiterrorismo de Italia, Giovanni Melillo, con 
el objetivo de establecer una cooperación técnica que refuerce las capacidades investigati-
vas y judiciales de Ecuador en la lucha contra el crimen organizado y el narcoterrorismo.

Este miércoles 
2 de julio se inicia 
el análisis de la 
jubilación patronal
Después de la mesa técnica celebrada entre 
representantes de los trabajadores y emplea-
dores junto a la ministra de Trabajo Ivonne 
Núñez el pasado 26 de junio, se espera que la 
Asamblea Nacional entregue para octubre el 
proyecto de ley de reforma al Código de Tra-
bajo  para cambios en la jubilación patronal 
que tenemos hasta la actualidad.

Real Madrid derrota a 
Juventus y se clasifica 
a cuartos del 
mundial de clubes

Presidente Daniel Noboa 
comparte junto acomunidad 
ecuatoriana residente 
en Italia

Guayaquil se perfila como el 
epicentro gastronómico del 

Ecuador y aspira a consolidarse 
como un referente culinario de 

la región con la primera edición 
del “Guayaquil Food Show”. 

Este encuentro, diseñado bajo 
estándares internacionales, 

reunirá a los mejores exponentes 
de la cocina nacional y chefs 

invitados de otros países, entre 
el 25 y 27 de septiembre, en el 

Hotel Hilton Colón.

La alta cocina mundial se da cita en Guayaquil 
con la primera edición del Food Show

Real Madrid venció sin problemas 
por 1-0 a Juventus en los octavos de 

final del Mundial de Clubes 2025 en el 
Hard Rock Stadium de Miami.

La diferencia la hizo el joven Gonzalo 
García, apenas iniciado el complemen-
to, con un tremendo cabezazo a los 54′ 
de juego luego de un centro cedido por 

Trent Alexander-Arnold.



PERSONAJE
Miércoles,  julio 2 de 20252

DIARIO DIGITAL

NEWS
www.kchnews.com

La abogada Daniela Álvarez, docente de 
la Facultad de Derecho de la Universidad 
Tecnológica Empresarial de Guayaquil y 
Coordinadora del Consultorio Gratuito de 
la UTEG analizó la Ley de Integridad Pú-
blica.

1.- Los adolescentes culpables de de-
litos graves recibirán sanciones más 
severas, según la Ley de Integridad 
Pública ¿qué opina al respecto?
Efectivamente, hay una ley que permite el 
endurecimiento de las penas para adoles-
centes infractores, sin embargo, se mencio-
na que, en delitos graves se podría inter-
narlos por más tiempo, lo cual, sí está en 
incongruencia con lo que dice el Código de 
la Niñez y la Constitución actual.

2.- Con la modificación del Art. 388 
del Código de la Niñez y Adolescencia 
¿a dónde pasarían los infractores al 
cumplir los 18 años de edad? 
Se supone que, realmente no debe haber un 
cambio, y que deberían continuar rehabi-
litándose ya que es de manera no puniti-
va, sino educativa para ellos, en virtud de 
aquello, no deberían ir a una prisión como 
los adultos, sino continuar como se ha ve-
nido haciendo, sin embargo, es cierto que 
se debe puntualizar en este tema respecto 
de la edad.

3.- ¿Qué reformas se podrían lograr en 
el Código de la Niñez y Adolescencia 
referente a lo socioeducativo? 
Realmente más que reformar el Código de 
la Niñez y Adolescencia podría cumplirse 
lo que hasta el momento existe en el caso de 
la justicia especializada para adolescentes 
infractores, es un tema que quizás no se ha 
explotado de la manera correcta puesto que 
no hay jueces suficientes para esta materia 
de adolescentes infractores. Sería oportuno 
que se empiece a capacitar y aumentar la 
cantidad de jueces, de manera que, también 
se mejoren las sentencias que van a resaltar 
como una fuente de derecho para ir solu-
cionando este tema que es una problemáti-
ca de la sociedad ecuatoriana.

4.- La UNICEF piensa que estas re-
formas son regresivas, contraviene la 
Constitución y la Convención de los 
niños ¿Cómo entender esto?
La declaración de Ginebra y la Convención 
de los derechos del Niño habla de la no dis-
criminación, de la reeducación de las per-
sonas que son menores de edad, los niños, 
niñas y adolescentes que están amparados, 
luego esto fue acogido en las Constitucio-
nes de los países. Justamente, habla que al 
niño o adolescente que no se ha adaptado 
al medio, debe ser reeducado, entonces se 
deben enfocar todas las medidas institucio-
nales, todos los reglamentos y normativas 
para la protección de los adolescentes in-
fractores, entonces si cumplimos lo que ya 
tenemos se podría decir que va a verse una 
mejora a futuro.

5.- ¿De qué manera efectiva el Estado 
puede canalizar los derechos de los ni-
ños, niñas y adolescentes? 
Justamente en este proyecto sí se está men-
cionando la reforma para poder tipificar el 
tema del reclutamiento de los adolescentes, 
es decir, deben tener una pena privativa 
de libertad de mucho tiempo para evitar 
que esto ocurra y así, también investigar la 
delincuencia organizada que se encuentra 
detrás de este reclutamiento. Lo que sí se 
podría hacer es que, esta parte se apruebe 
sin saltarse los derechos humanos que es-
tán enfocados en esta materia de niñez y 
adolescencia que también es importante.

6.- Cuál es su opinión sobre la Ley 
de Integridad Pública que declara en 
emergencia a la Función Judicial?  
Realmente, en la reforma del Código de la 
Niñez sí podría haber una inconstituciona-
lidad si tratamos a los adolescentes cono 
criminales, y no como protegidos por la 
ley, porque ese es el principio por el cual 
se crearon leyes para la protección de los 
niños, entonces, el Consejo de la Judicatura 
de manera administrativa puede estar de 
acuerdo, pero hay que recordar que somos 
un Estado dividido en poderes, sí es urgen-
te que exista una capacitación para que jue-
ces se ocupen de estos casos.  

7.- Tres leyes aprobadas por la Asam-
blea Nacional, Solidaridad Nacional, 
Ley de Inteligencia y Ley de Integridad 
Pública ¿Qué opina usted, están bien 
concebidas o tienen inconstitucionali-
dades?
Yo creería que sí tiene que haber una pla-
nificación más extensa, sobre todo, cuando 
hablamos de los seres vulnerables, porque 
no solo se trata de cumplir con una protec-
ción estatal, sino también, de cumplir con 
la protección inmediata de aquellos meno-
res de edad que, por su inmadurez tiene un 
derecho que se llama el Ejercicio Progresivo 
del Derecho, cuando  cada ley va avanzan-
do en el tiempo según la madurez que van 
adquiriendo y si no respetamos ese proceso 
biológico normal de que se desarrolle nor-
malmente entonces podemos incurrir en la 
inconstitucionalidad.

8.- ¿Se pueden nombrar jueces y fisca-
les probos de la forma como se presen-
ta en la Ley de Integridad Pública?
Totalmente, y todos los funcionarios pú-
blicos deben ser siempre controlados y 
siempre para mejorar una retroalimenta-
ción, porque en el caso de los jueces, de-
ben ser elegidos mediante concursos pú-
blicos, bien monitoreados con personas 
que tengan la capacidad de poder dar una 
buena sentencia, de haberse preparado 
en este tema y que, no sean manipulados 
por la delincuencia organizada. También 
se puede entregar una protección porque 
como seres humanos tienen familia y van 
a necesitar una protección estatal para po-
der deliberar correctamente y debe haber 
respeto a los administradores de justicia. 

9.- ¿Cómo se puede recuperar el tejido 
social? ¿cuáles deberían ser las bases 
del Gobierno actual?
Siempre será importante decir algo de lo 
que ya tenemos en la Constitución de la 
República y sus principios fundamentales 
y, no queremos que acarreen las inconsti-
tucionales, porque vendría a ser un atraso 
para estos proyectos que son tan importan-

tes y el fin es protegernos todos.
10.- ¿La escolaridad está llegando a to-
dos o, hay espacios para la cooptación 
de menores en estos grupos delictivos?
No la escolaridad no ha llegado a todos los 
sectores de país, porque sí hay investiga-
ciones de alfabetización todavía y gracias 
a eso podríamos decir que como sociedad 
ecuatoriana se aporta de otras maneras, hay 
proyectos de vinculación que se los hace 
para empoderar a los adolescente, a sus 
familias, a los niños, para que se puedan 
educarse, entonces hay programas de edu-
cación  y siempre será importante educar 
porque siempre será una salida para no ser 
parte de este sistema que lo buscan como 
un refugio fuera de casa y no están prepa-
rados para enfrentar estos desafíos.
Desde la Facultad de Derecho en la UTEG 
estamos creando proyectos de vinculación 
donde se imparte una educación práctica-
mente legal para que conozcan sus dere-
chos, para que puedan defender sus dere-
chos y tenemos un proyecto importante en 
Monte Sinaí para empoderar y que al final 
puedan ser centros de ayuda y de apoyo en 
su comunidad.

DANIELA ÁLVAREZ:  

Desde la academia estamos investigando constantemente las leyes

Luis Viera de la Rosa
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El Gobierno de México reiteró su pedi-
do oficial al Estado ecuatoriano para que 
se conceda un salvoconducto a Jorge Glas 
Espinel, exvicepresidente del correísmo, 
condenado por tres casos de corrupción 
y actualmente recluido en una cárcel de 
máxima seguridad en Guayaquil.

La solicitud fue transmitida mediante la 
Confederación Suiza, según informó la Se-
cretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de 
México en un comunicado. La gestión se 
basa en el argumento de un “delicado es-
tado de salud” del exfuncionario y en los 
artículos IX, XII, XIII y XIX de la Conven-
ción de Caracas sobre Asilo Diplomático 
de 1954, un tratado internacional suscrito 
tanto por México como por Ecuador.

Además, México exigió a Ecuador adoptar 
medidas humanitarias urgentes para ga-
rantizar la integridad de Glas y pidió que 
se respeten las medidas cautelares dictadas 
por la Comisión Interamericana de Dere-
chos Humanos (CIDH) en febrero de 2025.

Pese a que Jorge Glas fue sentenciado a 
prisión por actos de corrupción, el gobier-

no mexicano le otorgó asilo diplomático 
el 4 de abril de 2024, alegando principios 
humanitarios y el derecho al asilo ante su-
puesta persecución política. La cancillería 
mexicana justificó su decisión en un aná-
lisis técnico y jurídico, citando los artícu-
los I, IV y IX de la misma Convención de 
Caracas.

Condenas y antecedentes 
penales de Jorge Glas

Glas enfrenta tres sentencias firmes por 
corrupción, incluida la más reciente por 
peculado en el caso Reconstrucción de Ma-
nabí, relacionado con el mal uso de fondos 
públicos destinados a reparar los daños del 
terremoto del 16 de abril de 2016. La jus-
ticia ecuatoriana determinó que, junto a 
Carlos Bernal —exsecretario de la Recons-
trucción—, desvió recursos en beneficio de 
terceros, incluyendo familiares de Bernal.

Durante la audiencia de lectura de sentencia, 
la jueza Mercedes Caicedo afirmó que am-
bos exfuncionarios “utilizaron de forma in-
debida los recursos recaudados mediante la 
Ley de Solidaridad” y que priorizaron obras 

no relacionadas con la reconstrucción, con-
figurando así el delito de peculado.

Ambos fueron inhabilitados de por vida 
para ocupar cargos públicos y se les prohibió 
participar políticamente durante 25 años.

A pesar de este historial delictivo, el go-
bierno mexicano mantiene su intención de 
trasladar a Jorge Glas fuera del país, lo que 
ha generado fuertes cuestionamientos en 
la opinión pública y entre las autoridades 
ecuatorianas.

“Agradezco a la comunidad ecua-
toriana en Italia, porque dio un 
golpe fuerte en la mesa y decidió 
seguir apoyando a este Presidente 
en las elecciones”, expresó el presi-
dente de la República, Daniel No-
boa Azin, la mañana de  este mar-
tes 1 de julio durante su encuentro 
con compatriotas residentes en 
Roma. En esta reunión cercana y 
fraterna, el Mandatario expuso las 
acciones del Nuevo Ecuador para 
marcar un destino de progreso y 
desarrollo.

“Tenemos que sentirnos orgullo-
sos de ser ecuatorianos. Siempre, 
a los países donde llegamos y ne-
gociamos, pedimos que se trate 
con dignidad y justicia a nuestros 
hermanos y gracias a ello se ha 
logrado acuerdos de trabajo con 
España, Canadá, Italia y estamos 

con la frente en alto”, remarcó el 
Jefe de Estado En esta línea, sos-
tuvo que ahora “Ecuador es un 
ejemplo para el mundo”; pues se 
ha logrado estabilizar la economía 
y las finanzas públicas, alcanzan-
do una reducción importante en 
el riesgo país y acuerdos de inver-
sión extranjera, lo cual se traduce 
en empleo y nuevas oportunida-
des.

Del mismo modo, el Mandatario 
afirmó que su administración ha 
dado prioridad a sectores que fue-
ron olvidados en el pasado, entre 
ellos, jóvenes entre 18 a 25 años 
de edad, a quienes se ha entre-
gado alrededor de 200.000 becas. 
Del mismo modo, se han otorga-
do 5.000 becas a mujeres - madres 
solteras.

“Nos enfocamos en los olvidados, 
en los que pensaban que estaban 
últimos en la lista (…). El 73% 
de beneficiarios de las becas son 
mujeres”, recalcó el Presidente, al 
tiempo que afirmó que uno de los 
mayores logros de su gobierno es 
haber instaurado esperanza en las 
familias ecuatorianas.

Por ello, el Presidente subrayó en 
que una de las acciones más con-
tundentes de su gestión es la lucha 
contra la inseguridad. “Hasta los 
que decían ser los más malos, ya 
sienten que hay una fuerza su-
perior a ellos que está poniendo 

orden en los barrios, provincias 
y cantones”, comentó, al referir la 
captura de grandes líderes de or-
ganizaciones criminales.

Por su parte, la ministra de Re-
laciones Exteriores y Movilidad 
Humana, Gabriela Sommerfeld, 
declaró que, en línea con las pe-
ticiones de los compatriotas y tras 
una gestión que empezó en 2024, 
Ecuador ahora es parte del Decre-
to Flujos, el cual entrará en vigen-
cia en 2026. Con ello, alrededor de 
500.000 personas podrán trabajar 
definitivamente en programas 
temporales en Italia, dada la exce-

lente reputación de la  comunidad 
ecuatoriana en el ámbito laboral.

Durante este acto, el ciudadano 
Madison Godoy expresó: “hemos 
venido a darle nuestro respaldo, 
a decirle que confiamos en us-
ted (…). Sabemos de todos los 
esfuerzos que está haciendo en 
Ecuador”, sostuvo. Por su parte, 
Gissella Barros manifestó que: 
“por primera vez tenemos a un 
Mandatario que está presente y 
a una Primera Dama que, con el 
proyecto ANA, da resultados y 
respuestas”, concluyó.

Presidente Daniel Noboa comparte junto a
comunidad ecuatoriana residente en Italia

México reitera pedido de salvoconducto para Jorge Glas
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A Jorge Glas ‘lo están sentenciado 
a muerte’, dice Luisa González sobre 
la condena por peculado en el 
caso Reconstrucción de Manabí

El movimiento Revolución Ciudadana (RC) 
rechazó la sentencia por peculado que se dictó el 
pasado lunes, 30 de junio del 2025, en contra del 
exvicepresidente de la República y expresidente 
del Comité de la Reconstrucción de Manabí y Es-
meraldas, y Carlos Bernal, secretario técnico de 
ese mismo comité, dentro del caso denominado 
Reconstrucción de Manabí.

CORTOS KCH FM RADIO

Oleoducto de Crudos Pesados 
suspende bombeo por avance 
de erosión regresiva de río en Napo

Ante las intensas lluvias por las que avanza de 
forma súbita la erosión regresiva de uno de los 
ríos de la provincia de Napo, OCP Ecuador sus-
pendió este 1 de julio del 2025 el bombeo y cerró 
válvulas de manera preventiva.

Ley de Integridad Pública enfrenta una 
tercera demanda de inconstitucionalidad 
en la Corte Constitucional

Una tercera demanda de inconstitucionalidad se 
presentó, este 1 de julio de 2025, en contra de la 
Ley de Integridad Pública. La acción la ingresó 
el abogado Adolfo Fernando Espinel, a título 
personal.

Ecuador e Italia reforzaron su relación 
bilateral con la firma de un Memoran-
do de Entendimiento en materia de 
migración, movilidad y empleo, que 
permitirá ampliar las oportunidades 
laborales para ecuatorianos en terri-
torio italiano. El acuerdo fue suscri-
to durante una reunión oficial entre 
la canciller Gabriela Sommerfeld y el 
ministro de Asuntos Exteriores de Ita-

lia, Antonio Tajani.

Como parte de este compromiso, se 
anunció que el Decreto Flujos 2026–
2028 incluirá a Ecuador entre los paí-
ses beneficiarios de cuotas de ingreso 
para trabajadores, lo que facilitará el 
acceso de migrantes ecuatorianos a 
empleos legales y seguros en Italia.

Durante el encuentro, ambos canci-
lleres revisaron los avances en temas 
clave de la agenda bilateral, incluyen-
do seguridad, movilidad humana e 
inversión. Sommerfeld agradeció el 
respaldo de Italia como uno de los 
principales aliados en la lucha contra 
el crimen transnacional, y destacó la 
voluntad de continuar profundizando 
la cooperación en estos ámbitos.

Además, se abordaron iniciativas rela-
cionadas con el comercio, la inversión 
y el desarrollo, y se destacó el progre-
so en la negociación de un tercer canje 
de deuda entre Ecuador e Italia, lo que 
podría representar nuevas oportu-
nidades financieras y sociales para el 
país andino.

Este encuentro forma parte de los es-
fuerzos del Gobierno ecuatoriano por 
fortalecer sus relaciones internaciona-
les y generar condiciones que favorez-
can tanto a la migración ordenada y 
segura como a la reactivación econó-
mica y generación de empleo.

Este martes 1 de julio de 2025, el pre-
sidente Daniel Noboa mantuvo una 
reunión clave con el Procurador Na-
cional Antimafia y Antiterrorismo de 
Italia, Giovanni Melillo, con el objeti-
vo de establecer una cooperación téc-
nica que refuerce las capacidades in-
vestigativas y judiciales de Ecuador en 
la lucha contra el crimen organizado y 
el narcoterrorismo.

Durante el encuentro, se exploró la po-
sibilidad de implementar un programa 
conjunto de formación para fiscales y 
policías ecuatorianos, que permita me-
jorar su preparación frente a las ame-
nazas del crimen transnacional.

La ministra de Relaciones Exteriores 
y Movilidad Humana, Gabriela Som-
merfeld, destacó que ambos países 
reafirmaron su compromiso de pro-
fundizar la cooperación bilateral en 
materia de lucha antimafia y contra 
el terrorismo, a través del intercambio 
de experiencias y buenas prácticas.

Además, el Gobierno ecuatoriano 

anunció que se encuentra revisando 
su marco legal para actualizar las nor-
mativas vigentes y enfrentar de manera 
más efectiva a las organizaciones cri-
minales. Como parte de esta estrategia, 
se busca fortalecer el sistema de protec-
ción de testigos, con asistencia técnica 
italiana que facilite la creación de mo-
delos adaptados a la realidad nacional.

Acompañaron al presidente Noboa en 
esta visita oficial una delegación inte-
grada por la canciller Gabriela Som-
merfeld; el ministro de Gobierno, José 
de la Gasca; el secretario de Integridad 
Pública, José Julio Neira; y el director 
del Centro de Inteligencia Estratégica 
(CIES), Michele Sensi-Contugi.

Ecuador e Italia fortalecen cooperación 
en lucha contra mafias y narcoterrorismo

Firman acuerdo para ampliar 
oportunidades laborales Ecuador e Italia
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Sergio Peña, asambleísta independiente, 
en diálogo con KCH FM Radio y KCH TV 
indicó que el proyecto sobre las áreas pro-
tegidas trata de mantener a buen recaudo 
nuestra naturaleza y sus recursos; siendo 
un país rico en esta diversidad, no estamos 
haciendo mucho por el turismo, en sí, esta 
ley busca aquello, que Ecuador sea un país 
que pueda vivir del turismo, que pueda ex-
plotar su riqueza natural, en el buen senti-
do de la palabra y, vivir de eso como lo hace 
Costa Rica.

Peña, mencionó que no hay una conexión 
entre la empresa privada y el sector público 
para sacar al país adelante aprovechando 
las maravillas de nuestra naturaleza que, 
el mundo esté dispuesto a conocer; y, con 
esto, el sector privado pueda invertir en el 
país, con proyectos de turismo, obviamen-
te, conservando la naturaleza; aprovechar 

estas zonas que hoy están abandonadas 
por falta de seguridad y de infraestructu-
ra. Aplicando el IVA en estas actividades se 
puede dinamizar la economía desde el tu-
rismo en fiestas puntuales.

También señaló que, en cuanto a tributa-
ción, los impuestos estarán fijados en los 
hospedajes, en las compras que se realicen 
en los centros comerciales; lo ideal del pro-
yecto de ley es que, la empresa privada in-
vierta en turismo y vean a Ecuador como 
un lugar seguro para invertir, porque la 
idea es activar la economía, mientras tanto, 
seguimos trabajando porque falta bastante. 
Queremos estar listos con el informe para pri-
mer debate y es lo que nos proponemos. Para 
el segundo debate hay que ser mucho más 
técnicos, por eso estamos pidiendo a todas las 
corrientes políticas en la Asamblea Nacional, 
el aporte necesario para sacar esta ley.

ENTREVISTA

Sergio Peña: Lo ideal del proyecto de ley 
es que la empresa privada invierta en turismo

Después de la mesa técnica celebrada 
entre representantes de los trabajado-
res y empleadores junto a la ministra 
de Trabajo Ivonne Núñez el pasado 26 
de junio, se espera que la Asamblea Na-
cional entregue para octubre el proyecto 
de ley de reforma al Código de Trabajo  
para cambios en la jubilación patronal 
que tenemos hasta la actualidad.

Entre los cambios que se procuran 
es que se destine en un fondo común 
entre los trabajadores y empleadores, 
sobre el tema de la jubilación patro-
nal miembros directivos del Instituto 
Ecuatoriano de Seguridad Social mos-
traron la forma del cálculo actuarial 
que entrega la entidad a los afiliados el 
mismo que servirá para trabajar en el 
tema de la jubilación patronal.

El pago de la jubilación patronal es 
aquella que pagan los empleadores a 
sus trabajadores que han cumplido 25 
años de servicio , según trascendió a 
partir de este miércoles 2 de julio se 
dará inicio a este análisis conforme 
rige el cronograma de los miembros 
del Consejo y tendrá como fecha de 
finalización el 2 de octubre. Sobre 
este mismo tema la ministra Ivonne 
Núñez ha dicho que a lo mejor se po-
dría tener mucho antes este informe 
para que la Asamblea Nacional pre-
sente el proyecto de ley de reforma al 
Código de Trabajo .

La intención es que en 2026 existan 

“mejores condiciones” para los traba-
jadores, evitando que sean desvincu-
lados cuando se aproximan a cumplir 
los años de servicio para recibir la ju-
bilación patronal.

Recordó que, según datos oficiales, 
solo el 4 % de trabajadores acceden a 
la jubilación patronal, de los cuales el 
3 % son del sector público y apenas el 
1 % corresponden al privado.

Para los diálogos que arrancarán en 
julio se invitará a participar a diferen-
tes organizaciones de trabajadores y 
empleadores, más allá de las que inte-
gran el Consejo de Trabajo y Salarios, 

indicó la ministra.

Un sector de los trabajadores mantie-
ne su oposición a la iniciativa de que 
los empleados también aporte a un 
fondo, ya que se considera que de esa 
forma dejaría de ser una jubilación a 
cargo del patrono.

Los representantes de los empleadores 
propusieron que en las sesiones que 
se desarrollarán el diálogo no solo se 
concentre en la jubilación patronal, 
sino que abarque, además, medidas 
para articular acciones de manera 
transversal, incluyendo a institucio-
nes, y reducir la informalidad.

Este miércoles 2 de julio se inicia 
el análisis de la jubilación patronal

Gobierno ha pagado 
USD 97 millones a 
proveedores y cooperantes 
de los servicios 
sociales del MIES
Durante el primer semestre de 2025, el Go-
bierno Nacional, a través del Ministerio de 
Inclusión Económica y Social y el Ministerio 
de Economía y Finanzas, desembolsó USD 97 
millones para la continuidad de los servicios 
sociales que benefician a personas en situación 
de vulnerabilidad, a escala nacional.

Del total desembolsado, USD 80,82 millones 
fueron transferidos a cooperantes, como or-
ganizaciones de la sociedad civil y gobiernos 
autónomos descentralizados (GAD), USD 
10 millones fueron destinados a proveedores 
para los servicios de administración directa 
del MIES; mientras que USD 7 millones fue-
ron pagados a cooperantes correspondientes al 
ejercicio fiscal 2024.

Solo en junio, se pagaron USD 18,74 millones. 
Este esfuerzo refleja el compromiso del Go-
bierno de impulsar acciones para optimizar 
la gestión de sus servicios, cumplir con sus 
obligaciones y atender con eficiencia a la po-
blación en condición de vulnerabilidad como 
son las niñas, niños y adolescentes, personas 
adultas mayores y personas con discapacidad, 
quienes son los usuarios de los servicios direc-
tos y mediante convenio.
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André Benavides, constitucionalista, en 
diálogo con KCH FM Radio y KCH TV 
manifestó que luego de haber revisado con 
detenimiento la Ley de Integridad Pública, 
encuentra que hay varios vicios de incons-
titucionalidad; el gran vicio es que, esta 
ley, cuando llegó a la Asamblea tenía otro 
nombre y, los errores son de forma porque 
comienzan a meter lo que es y lo que no 
es, cuando de inicio se trataba de reformas 
a la contratación pública, los asambleístas 
introdujeron, en ese entonces, reformas a 
más de quinde normas de todo tipo, por 
ejemplo, reformas al Código de la Función 
Judicial, reformas a la Ley de Tránsito, re-
formas a la Ley de Economía Solidaria, re-
formas al Código Monetario y Financiero, 
entre otras que no tienen nada que ver con 
Integridad Pública.

Benavides  mencionó que los asambleístas 
metieron, en este cajón de sastre, reformas 
a temas penales e infractores de adolescen-
tes  y, en ese sentido se ha incumplido con 
el principio de unidad de materia, entonces 
este proyecto de ley de Integridad Pública 
no tiene unidad de materia; además de este 
vicio, se inicia por declarar en emergencia a 
la Función Judicial con la venia del Consejo 
dela Judicatura; aumenta las penas para los 
menores infractores y mete por la ventana 
la exigencia que las cooperativas de aho-
rro y crédito se transformen en sociedades 

anónimas bajo la regulación de la Superin-
tendencia de Bancos, a ese nivel de despro-
pósito hemos llegado, es decir, por donde 
uno revisa hay inconstitucionalidad y aquí 
no se trata de ser opositor al gobierno se 
trata de hacer entender los errores que han 
cometido desde la Asamblea Nacional.

Seguramente, este proyecto de ley de In-
tegridad Pública recibirá demandas de in-
constitucionalidad porque hay sectores que 
se siente afectados, lo mismo por parte de 
los jueces, por tratar de declarar en emer-
gencia a la Función Judicial; además, la 
misma Constitución respalda la presencia 
de este tipo de instituciones que están res-
paldadas o reguladas por la Superintenden-
cia de Bancos y las otras por la Superinten-
dencia de Economía Popular y Solidaria. 
Lo que está proponiendo la norma es que, 
obligadamente, pasen estas instituciones a 
constituirse en sociedades anónimas, cuan-
do el cooperativismo tiene otra naturaleza, 
otra forma de ser. Cuando se habla de coo-
perativismo se habla de socios. En cuanto a 
la demanda de la UNE, ellos más bien van 
por los derechos de los trabajadores, por-
que las reformas al sector público generan 
pérdidas en las garantías de los trabajado-
res, bajo el pretexto de la evaluación van a 
sacar gente, con esta norma los contratos o 
nombramientos provisionales podrían des-
aparecer.

Xavier Córdova, presidente de la Funda-
ción Hemofílica Ecuatoriana, en diálogo 
con KCH FM Radio y KCH TV indicó que, 
la hemofilia es una enfermedad que se ca-
racteriza por las hemorragias y, hay dos ti-
pos A y B; la hemofilia A es la deficiencia 
del factor 8 de la coagulación y el tipo B es 
la carencia del factor 9 de la coagulación.

Córdova, mencionó que existen 854 pa-
cientes hemofílicos, una enfermedad cuyo 
tratamiento es de alto costo y de baja pre-
valencia, por lo tanto, es considerada una 
enfermedad rara, huérfana y en ciertos 
casos catastrófica; señala que las personas 
o pacientes que no poseen esta proteína 
sangran porque no hay la defensa de la coa-
gulación, estos síntomas se dan a edad tem-
prana en los niños cuando los padres los 
cargan y se les presentan moretones,  como 

también se presentan en su dentadura con 
sangrado sin parar; cabe indicar que la he-
mofilia es una enfermedad genética y cuan-
do se presentan estos cuadros la atención 
siempre será intravenosa; también mencio-
nó que los pacientes con esta enfermedad 
reciben tratamientos con terapias los días 
lunes, miércoles y viernes,  pero lo más pre-
ocupante es que la atención es costosa, es 
decir, un paciente necesita cerca de 130.000 
dólares para el tratamiento anual.

A pesar de que el Estado presta ayuda, a ve-
ces es insuficiente para tratar esta enferme-
dad, especialmente en los más pequeños; 
recordó que Guayaquil es la ciudad con 
más pacientes de hemofilia, que, además, 
son atendidos en cuatro hospitales: Fran-
cisco de Ycaza Bustamante, Abel Gilbert, 
Teodoro Maldonado y Roberto Gilbert.

André Benavides: Este proyecto de ley de 
Integridad Pública no tiene unidad de materia

Considera que, subiendo las penas no se va 
a solucionar la inseguridad; es un tema de 
aplicación e interpretación de la ley; lo que 
va a ocurrir es que, cuando los adolescentes 
pasen a un reclusorio como adultos, van a 
convertirse en carne de cañón de las ban-
das delincuenciales. Sobre la fuga de Fito 
del Centro de Rehabilitación de Guayaquil, 

dijo que no existe ningún responsable, su 
recaptura se da después de un año y me-
dio y, para casualidad, se lo encuentra en la 
casa; ahora lo pendiente es su extradición y 
qué condena le impondrán en Estados Uni-
dos, habrá que ver en cuanto tiempo se da, 
porque en consulta popular ya aprobamos 
la extradición.

André Benavides constitucionalista.

Xavier Córdova: 854 pacientes de hemofilia necesitan 
atención gubernamental porque la medicina es costosa

Xavier Córdova, presidente de la Fundación Hemofílica Ecuatoriana.
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En un vasto humedal subtropical repleto 
de caimanes, cocodrilos y pitones se eleva 
el nuevo símbolo del Gobierno de Donald 
Trump contra la inmigración irregular: la 
prisión de ‘Aligator Alcatraz’ o ‘Alcatraz 
Caimán’.

El centro de reclusión está ubicado en una 
zona remota del Parque Nacional de los 
Everglades, a unos 60 km de Miami. Ha 
sido construido en una lejana pista de ate-
rrizaje con tiendas de campaña y remol-
ques que normalmente se utilizan después 
de un desastre natural.

Para promover la apertura del centro, fun-
cionarios estadounidenses publicaron en 
redes sociales imágenes de caimanes con 
gorras del Servicio de Inmigración y Con-
trol de Aduanas (ICE), mientras el Partido 
Republicano de Florida vende ropa y fun-
das para latas de cerveza con temática de 
caimanes.

"Solo hay un camino para entrar y la úni-
ca salida es un vuelo de ida. Es un lugar 
aislado y rodeado de fauna peligrosa y un 
terreno implacable (...) Esta es una forma 
eficiente y económica de ayudar a llevar a 
cabo la mayor campaña de deportaciones 
masivas en la historia de Estados Unidos", 

declaró la portavoz de la Casa Blanca, Ka-
roline Leavitt, en una rueda de prensa el 
lunes, un día antes de la inauguración este 
martes 1 de julio, que encabeza el mandata-
rio estadounidense.

Sin duda, una nueva muestra del enfoque 
agresivo del líder republicano frente a la 
política migratoria, que ha elevado las alar-
mas de organizaciones y activistas defenso-
res de los derechos humanos.

"Les vamos a enseñar a huir de un caimán”

Mientras partía desde la Casa Blanca hacia 
Florida para presidir la inauguración del 
‘Aligator Alcatraz’ este martes 1 de julio, 
Trump se mofó de las condiciones con las 
que se encontraran las personas que sean 
trasladadas a ese lugar.

"Les vamos a enseñar a huir de un caimán. 
No corran en línea recta, corran así", afir-
mó el republicano frente a la prensa, mien-
tras hacía gestos de 'zig zag' con la mano, 
en referencia a cómo deberían correr los 
migrantes.

Un proyecto en línea con la usual ostentosi-
dad de Donald Trump, que ha elogiado las 
vastas y aisladas cárceles construidas por El 

Salvador. 

“Una maniobra política despiadada”
El exlegislador de la Cámara de Represen-
tantes, David Jolly, exrepublicano y ahora 
candidato a gobernador de Florida por el 
Partido Demócrata, calificó la instalación 
de "una maniobra política despiadada".

Asimismo, algunos líderes locales, inclu-
yendo a las tribus cercanas Miccosukee y 

Seminole, se han opuesto a la construcción 
de las instalaciones y han destacado el en-
torno de la zona. 

Si un inmigrante es acusado o ha cometi-
do un delito violento, es juzgado y retenido 
en la jurisdicción penal estatal o federal, 
independiente del sistema de inmigración. 
En esos casos, puede ser transferido al ICE 
para su deportación tras cumplir sus con-
denas.

En una llamada de dos horas con el pre-
sidente ruso Vladimir Putin, Emmanuel 
Macron urgió el martes 1 de julio un alto 
el fuego en Ucrania y el inicio de negocia-
ciones para poner fin al conflicto, informó 

el martes la oficina del mandatario francés.

Los dos gobernantes no se habían hablado 
desde septiembre de 2022, según el Palacio 
Presidencial del Elíseo.

Macron "subrayó el apoyo inquebrantable 
de Francia a la soberanía y la integridad 
territorial de Ucrania" y "llamó al estableci-
miento, lo antes posible, de un alto el fuego 
y al inicio de negociaciones entre Ucrania y 
Rusia para una solución sólida y duradera 
del conflicto", indicó la oficina presidencial 
francesa.

En la conversación, Putin culpó a Occi-
dente del conflicto de Ucrania y afirmó que 
cualquier acuerdo de paz debería ser "a lar-
go plazo", según la lectura del Kremlin de 
la llamada.

"Vladimir Putin le recordó a Macron que el 
conflicto ucraniano es consecuencia direc-
ta de la política de los países occidentales", 
declaró el Kremlin.

Macron busca una solución diplomática al 
programa nuclear y los misiles de Irán

La oficina de Macron también señaló que el 

presidente francés enfatizó en la necesidad 
de que Irán cumpla con sus obligaciones 
bajo el Tratado de No Proliferación Nuclear 
(TNP) de la ONU y coopere plenamente 
con el Organismo Internacional de Energía 
Atómica (OIEA).

Macron expresó su "determinación" de 
buscar una solución diplomática que per-
mita resolver de manera duradera la cues-
tión nuclear, la cuestión de los misiles de 
Irán y su papel en la región. 

Sin embargo, Putin le dijo a Macron que 
Irán tiene "derecho" a desarrollar un pro-
grama nuclear "pacífico", dijo el Kremlin.

Los dos líderes acordaron coordinar sus es-
fuerzos y volver a hablar pronto, según el 
comunicado del Elíseo.

Macron ha endurecido su línea contra Ru-
sia durante el último año, afirmando que su 
expansionismo es una amenaza para toda 
Europa..

Remota y rodeada de caimanes: así es 'Alligator Alcatraz', 
la cárcel para migrantes que Trump inaugura
En una nueva muestra de su ofensiva contra la inmigración, el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, inaugura este 1 de julio el denominado 'Alligator Alcatraz', un centro de detención para migran-
tes, en Florida, construido en solo una semana, destaca su Administración. El mandatario se mofó de su 
nueva medida al señalar que los reclusos deberán aprender a “huir de un caimán si escapan de prisión”, 
mientras algunos demócratas lo califican como "una maniobra política despiadada".

Macron insta a Putin a aceptar un alto el fuego 
en Ucrania en su primera llamada telefónica desde 2022
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Renny Jaramillo y sus elogios al DT de Libertad: 

ATENCIÓN: 

Barcelona Sporting Club se prepara con su nómina com-
pleta para el enfrentamiento de la fecha contra Indepen-
diente del Valle, por la jornada 19 de la Liga Ecuabet 2025.

Los toreros llegan de empatar en casa (3-3) ante Libertad, y 
ahora buscarán la victoria ante los rayados que son rivales 
directos de cara al hexagonal final por el título nacional y 
un cupo directo a fase de grupos en la copa libertadores 
2026.

El partido entre rayados y toreros se jugará este sábado, a 
las 19h00 en el estadio Banco Guayaquil.

El club argentino recompró al delantero paraguayo (30) en 
unos USD 3 millones, conforme indicó el propio Daniel 
Vila, presidente de la ‘Lepra’ mendocina. Los albos llegaron 
a un acuerdo con la directiva argentina para el traspaso del 
paraguayo al club donde fui visto internacionalmente.

A lo largo del 2023, el ariete carapegueño disputó 32 par-
tidos y marcó 26 goles para Independiente, también con-
quistando el ascenso a la Liga Profesional argentina. Aho-
ra, vuelve con más de 65 partidos, 8 asistencias, 42 goles y 2 
títulos con el elenco multicampeón de América.

Liga de Quito se queda con el 10% del pase, mientras que el 
club Rivadavia con el 90% en esta negociación.

Renny Jaramillo ha sido una de las revelaciones de la tem-
porada por su buen nivel con el Aucas, pero el mediocam-
pista agradeció al Pechón León y le deseó el mejor de los 
éxitos. El volante fue dirigido por Juan Carlos León en el 
9 de Octubre, además de estar juntos en las formativas de 
los rayados.

A continuación, sus principales expresiones:

“Acá en Independiente fue el que me terminó de formar y 
me llevó al 9 de Octubre, es un crack”.

“El jugador que no mejora con el Pechón León debe reti-
rarse”.

Richard Huera, campeón de la Vuelta 
al Ecuador 2024, sufrió la mañana del 
lunes un accidente durante su entre-
namiento en Tulcán.

De acuerdo a un comunicado de su 
equipo, el Movistar Best PC, el ciclis-
ta fue “embestido” por un vehículo 
particular, por lo que recibió atención 
médica urgente.

“Afortunadamente, tras las evaluacio-
nes clínicas realizadas, se ha descarta-
do la presencia de fracturas u otras le-
siones de gravedad”, dijo la escuadra.

“El ciclista permanece en observación 
y continúa en su proceso de recupera-
ción bajo supervisión médica”, añadió 
la misiva.

Y continuó: “Reiteramos nuestro lla-
mado enérgico a los conductores y a 
las autoridades a fomentar una cultu-
ra de respeto al ciclista en las vías del 
país”.

Richard Huera, actual campeón de la Vuelta 
Ciclística al Ecuador, se encuentra ‘estable’ tras 
sufrir un accidente durante entrenamiento en Tulcán

«El jugador que no 
mejora con el Pechón 
León debe retirarse»

REGRESA A CASA: 

Álex Arce firma contrato 
y es nuevo jugador del 
Independiente Rivadavia

REGRESA FELIPAO: 

Barcelona entrena 
enfocado en vencer a 
Independiente del Valle
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Christian Cueva, jugador de Emelec:

El volante peruano del Emelec Christian 
Cueva, dialogó ante los medios de comu-
nicación luego del entrenamiento en el po-
lideportivo de los samanes previo al duelo 
que tendrán los azules ante Vinotinto FC 
por la fecha 19 de la Liga Ecuabet.

A continuación, sus 
principales expresiones:

Como siempre lo he dicho, contento de 
estar en EMELEC. La situación es dura, 
pero siento que vamos de menos a más, no 
podemos desviarnos de esa línea, estamos 
convencidos que grupalmente sacamos 
esto adelante.

¿QUÉ LE FALTA AL EQUIPO?

El fútbol es de detalles, esos momentos van 
a ser distintos pero lo más importante para 
mí es que el grupo esté tranquilo y la ver-

dad que esos momentos van es lo que yo 
quiero resaltar mucho. Tengo compañeros 
que realmente aman el club, y están aquí 
por el amor que le tienen y yo realmente 
me estoy volviendo uno más de ellos.

Como jugador no la he vivido hace tiempo, 
de estar en un club tan importante y con 
unos hinchas fieles.

DUELO ANTE VINOTINTO

Con la misma propuesta que el equipo 
siempre sale, a ganar. Siento que de los tres 
partidos, hay que buscarle el lado positivo, 
no se pierde hasta ahora pero lo mejor es 
GANAR.

RIVAL

Es duro como todos, siempre he dicho que 
la liga ecuatoriana es dura.

El director técnico de los cetáceos 
Patricio Urrutia, dialogó ante los me-
dios de comunicación luego del en-
trenamiento matutino del conjunto 
manabita previo al compromiso que 
tendrán ante los albos por la fecha 19 
de la Liga Ecuabet 2025.

A continuación, 
sus principales expresiones:

La idea es que uno también se va vol-
viendo más ambicioso, de poder se-
guir y querer seguir sacando puntos. 
El jugador se vuelva ganador también 
y se acostumbre en cada partido su-
mar puntos, tratamos de pisar tierra y 
analizar las cosas que se hicieron bien 
y las que no también.

DUELO ANTE LDU

Si es un lindo partido, creo que es una 
medida buena para todos desde lo 
anímico, seguro va a ser una semana 
especial para todos y para mí por mi 
pasado con Liga.

Fortalecer las cosas que venimos ha-
ciendo, corregir ciertos detalles a la 
hora del partido.

FICHAJES

Si incorporaciones jugadores, por la 
lesión de Medina que tuvo una lesión 
complicada. Va ser importante el estar 
cerca y que todos vengan, a un equipo 
humilde, equipo que lucha y cada par-
tido tomarlo como una final. No nos 
olvidemos nunca, veníamos de una si-
tuación complicada y obviamente esto 

se suma a la voluntad de los jugadores, 
su disciplina, y actitud para volvernos 
cada vez más ambiciosos.

MENSAJE A LA HINCHADA

Les pido que confíen, nos preparamos 
para ganar los partidos.

El arquero marroquí del Al Hilal Yassine Bou-
nou, dialogó ante los medios de comunicación 
en zona mixta tras conseguir la clasificación a 
cuartos de final en el mundial de clubes y dejan-
do en el camino al poderoso Manchester City.

A continuación, sus principales expresiones:

“Hicimos un partido con un gran corazón”.

 «La situación es dura pero siento que vamos de menos a más, 
estamos convencidos que grupalmente sacamos esto adelante»

Yassine Bounou, tras eliminar al 
Manchester City: «Hicimos un 
partido con un gran corazón»

Patricio Urrutia, DT Delfín y el duelo ante 
los albos: «Una semana especial para 
todos y para mí por mi pasado con Liga»
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Jaime Ayoví, delantero del Club Sport 
Emelec, conversó una vez finalizado el 
entrenamiento con los medios de co-
municación , y realizó una dura crítica 
a la prensa por los comentarios sobre 
su edad luego del empate ante Macará

“Después que ha terminado la etapa 
han llegado jugadores nuevos, hemos 
perdido los puntos por nosotros mis-
mos ya que no hemos estado concen-
trados, desde el partido con Orense 
no perdemos, hay que corregir los 
detalles”

“Hay que hacer hincapié en los peque-
ños detalles, los últimos partidos los 
estamos ganando y terminamos em-
patando”

“Estamos de local y debemos hacer 
hincapié con los pequeños detalles, 
este fin de semana debemos sacar una 
victoria de local, no los merecemos”

“No sé qué análisis hacen los periodis-
tas, nos está faltando concluir la juga-

da. Veo que semana a semana algunos 
periodistas no todos tienen el mismo 
criterio y no solo pasa con nosotros 
sino también con Barcelona”

“Con Macará toda la prensa dijo que 
Jaime Ayoví le está costando la edad, 
y donde está el análisis del partido. Yo 
entré hacer mi trabajo y a correr igual 

que todos”
“No hay que hacer un comentario ba-
sado en la edad, en otros equipos hay 
jugadores que tienen más edad que yo 
y no hacen ese tipo de comentarios”

“Los periodistas que analicen mejor el 
fútbol, para eso estudiaron y para eso 
están en esta profesión”

CORTOS KCH FM RADIO

El volante peruano del Emelec Alfonso Barco, dialogó ante 
los medios de comunicación desde el polideportivo de los 
samanes y se refirió a la falta de triunfos que arropan al 
cuadro millonario en la Liga Ecuabet.

A continuación, sus principales expresiones:

SENSACIONES TRAS EL DEBUT

En lo personal muy feliz por debutar, pero también triste 
por el resultado. Creímos que podíamos ganar el partido, 
pero ya pensando en el sábado de poder por fin sacar una 
victoria.

¿QUÉ LE FALTA AL EQUIPO PARA GANAR?

Concentración, yo creo que eso porque el grupo está unido 
y ya pensando en el día sábado.

RIVAL

Como todos los rivales, recién llegó y creo que el fútbol 
ecuatoriano es muy intenso. Adaptándome lo más rápido 
posible a mis compañeros y sobretodo con la convicción de 
darle una alegría a los hinchas.

DESCARGA A LA PRENSA :

Jaime Ayoví: “Los periodistas que 
analicen mejor el fútbol, para eso estudiaron 
y para eso están en esta profesión”

¿QUÉ LE FALTA AL BOMBILLO? 

Alfonso Barco, responde: «Concentración, 
yo creo que eso, porque el grupo está unido»

A falta de horas de que termine el mercado de pases en 
el fútbol ecuatoriano, Liga Deportiva Universitaria de 
Quito, según reveló el periodista ecuatoriano Gustavo 
Villacres, los ‘albos’ buscan sellar un fichaje de última 
hora desde el fútbol argentino.

Se trataría del volante argentino de 27 años, Matías 
Reali, actualmente jugador de San Lorenzo, equipo con 
el que en la pasada temporada disputó un total de 19 
compromisos y brindó una asistencia en 1.166 minutos 
de juego.

Liga de Quito prepara un fichaje 
estrella desde el fútbol argentino

Darwin Palacios, vicepresidente y fundador de Oren-
se, celebró la victoria ante Liga de Quito con un men-
saje claro: “El triunfo era lo que necesitábamos para 
subir en la tabla, ¡estamos felices por los 3 puntos!”. 
Además, reveló que el club se mueve rápido en el mer-
cado: “Hoy podríamos cerrar 2 fichajes: 1 ecuatoriano 
y 1 extranjero, ambos delanteros”.

En lo institucional, valoró el trabajo de LigaPro: “Han 
hecho un gran trabajo cubriendo el desfase por dere-
chos de TV, estamos muy bien con ellos”. Pero fue crí-
tico con la otra vereda: “Hay poca comunicación, es 
difícil tratar con la Federación. Deberían ser el soporte 
del fútbol, no hacerse a un lado”.

Presidente de Orense confirma 
que prepara dos últimos fichajes 
bomba para el resto del torneo
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Real Madrid venció sin pro-
blemas por 1-0 a Juventus 
en los octavos de final del 
Mundial de Clubes 2025 en 
el Hard Rock Stadium de 
Miami.

La diferencia la hizo el jo-
ven Gonzalo García, apenas 
iniciado el complemento, 
con un tremendo cabezazo 
a los 54′ de juego luego de 
un centro cedido por Trent 
Alexander-Arnold.

La conquista terminó por 
marcar la superioridad Me-
rengue, que no fue así desde 
el inicio pero que apareció, 
sobre todo, en el final de la 
primera mitad y el inicio de 
la segunda.

En el comienzo, Juventus 
había estado mas cerca del 
gol. En los primeros mi-
nutos, Randal Kolo Muani 
tuvo lo que terminaría sien-
do la más clara de los ita-
lianos, al escaparse mano 
a mano con Courtois luego 
de una asistencia de Yildiz. 
Pero el francés definió por 
arriba y la pelota se le fue 
al techo del arco.

Hubo un antes y un des-
pués de esa acción. Porque 
la Vecchia Signora comen-
zó a padecer su inferiori-
dad en el encuentro. A los 
30′ empezó a reaccionar 
el Madrid. Valverde vio a 
Jude Bellingham picar por 
su mismo lado dentro del 
área y lo asistió, para que 
rematara y exigiera a Di 
Gregorio.

Sobre el cierre de la prime-
ra mitad, el propio Valver-
de estuvo muy cerca con un 
bombazo de afuera. Pero el 
arquero voló para desviar.

Los avisos no eran aislados. 
Porque el Merengue salió 
con todo al segundo tiempo 
y convirtió en figura a Di 

Gregorio. Una y otra vez, 
por todas las vías posibles, 
llegó al arco defendido por 
él. Y lo exigió al máximo.

Otro remate de Valverde, 
uno de Bellingham a media 
altura, un intento de Güler, 
otro de Vini… Las chances 
se fueron sucediendo, antes 
y después del gol de Gon-
zalo García. Y por si fuera 
poco, el ataque del equipo 

de Xabi Alonso contó con 
un Kylian Mbappé que hizo 
su estreno recién en octa-
vos de final del Mundial de 
Clubes, luego de haber es-
tado impedido físicamente 
de disputar los partidos an-
teriores, además de la deci-
sión de no arriesgarlo.

Y Kiki participó de las 
ofensivas también, ingre-
sando a los 68′ por el autor 

del gol.

Lo cierto es que Real Ma-
drid se quedó con un triun-
fo -y una clasificación- 
inobjetables. E ingresa en 
la zona que más le gusta en 
los torneos. Ahora deberá 
confirmar en los cuartos 
de final, cuando enfrente 
al ganador de Monterrey y 
Borussia Dortmund.

Luego de la sorpresiva eliminación del Mundial de Clubes 
a manos de Fluminense, Lautaro Martínez referente del 
equipo, brindó unas picantes declaraciones que, gracias a 
Moratta, presidente del club, tuvieron destinatario claro.

“Quiero luchar por los títulos más importantes. Quien 
quiera quedarse en el Inter, muy bien, y a luchar. Quien no 
quiera quedarse, que se vaya”, dijo Lautaro, sin dar nom-
bres.

“Necesitamos jugadores que quieran estar aquí. Llevamos 
una camiseta importante. Necesitamos una mentalidad ex-
celente o, por favor, váyanse”, cerró. Minutos después, Mo-
ratta aclaró que ese mensaje era para Calhanoglu.

El turco, Hakan Calhanoglu, salió a responder en sus redes 
tras las declaraciones de Lautaro Martínez y Beppe Marotta

«Después de la lesión sufrida en la final de la Liga de Cam-
peones, decidí ir a Estados Unidos de todos modos. Estar 
allí, incluso sin saltar al campo, era importante para mí. 
Quería estar cerca del grupo, darle mi apoyo. Por desgracia 
sufrí otra lesión en una zona diferente. El diagnóstico era 
claro: un desgarro muscular. Por eso no pude jugar. Nada 
más»

«Ayer perdimos. Y me dolió. Lo viví con tristeza, no sólo 
como futbolista, sino como alguien a quien realmente le 
importa este equipo. A pesar de la lesión, inmediatamente 
después del pitido final llamé a algunos de mis compañe-
ros para hacerles sentir mi apoyo. Porque cuando te pre-
ocupas, eso es lo que haces. Pero lo que más me impactó 
fueron las palabras que vinieron después. Palabras duras. 
Palabras que dividen, no que unen»

«Nunca he traicionado esta camiseta. Nunca he dicho que 
no soy feliz en el Inter. En el pasado recibí ofertas, incluso 
muy importantes, pero elegí quedarme. Porque sé lo que 
representa esta camiseta. Y creo que mis elecciones hablan 
por sí solas. Aprendí que el verdadero líder es el que está al 
lado de sus compañeros, no el que busca un culpable cuan-
do es más fácil hacerlo».

LOS REYES DE EUROPA QUIEREN EL TÍTULO:

Real Madrid derrota 
a Juventus y se clasifica a 
cuartos del mundial de clubes

PROBLEMAS EN EL CAMERINO:

Lautaro Martínez apunta a 
Calhanoglu tras eliminación 
del mundial de clubes
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Con música, danza y un mensaje de unión y esperanza, 
Guayaquil encendió este martes 1 de julio la antorcha de 
sus fiestas julianas. El tradicional pregón cívico reunió a 
autoridades, estudiantes y ciudadanos al pie del monumen-
to a los Próceres, en el parque Centenario, símbolo de li-
bertad y orgullo para generaciones de guayaquileños.

La vicealcaldesa Tatiana Coronel, junto a varios concejales, 
la reina de Guayaquil Jenniffer Tutivén, funcionarios y la 
Banda Municipal, lideró el acto que marcó el inicio de una 
agenda que promete encender cada rincón de la ciudad. 
Escoltados por estudiantes de la Academia Naval Almiran-
te Illingworth, quienes formaron una calle de honor, los 
asistentes rindieron tributo a la historia y la identidad por-
teña.

“Guayaquil está cambiando, ya despertó y ese cambio se ve 
en las calles, en las obras, en los espacios públicos recupe-
rados, en la movilidad que mejora, en el desarrollo social, 
en la atención a la salud, en la educación, en la cultura, 
en el arte, en el deporte y sobre todo, en la esperanza de 
su gente”,expresó Coronel, quien invitó a la ciudadanía a 
sumarse a este llamado de unión y compromiso con el de-
sarrollo de la ciudad.

A ritmo del pasillo Guayaquil de mis amores, interpretado 
por la Banda Municipal, y un vibrante repertorio de san-
juanitos, cumbias y pasacalles ejecutados junto al grupo 
de danzas Reminiscencias, la jornada convirtió al parque 
Centenario en una fiesta de tradición, arte y orgullo gua-
yaquileño.

Tahíz Panus, directora de Turismo y Eventos Especiales del 
Municipio, recordó que este año la ciudad vivirá más de 
200 actividades para celebrar sus 490 años de fundación. 
“Hemos trabajado mucho con los comités barriales para 
llevar actividades a sus comunidades, a los parques. Tam-
bién tenemos los tradicionales desfiles: el 12 de julio con 

El pregón cívico enciende la pasión juliana y 
convoca a celebrar los 490 años de Guayaquil

más de 10.000 estudiantes, el desfile 
de carros alegóricos el 19 de julio y la 
feria Raíces del 24 al 27 de julio, que 
también es parte de nuestra agenda”, 

destacó.

Así, con el pregón como primer llamado, 
Guayaquil invita a sus ciudadanos a ves-

tirse de fiesta, encender su espíritu cívico 
y ser parte de cada pregón, festival, desfile 
o feria que celebrará la historia, la cultura 
y la esperanza de la Ciudad de Todos.
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Guayaquil se perfila como el epicentro gastronómico del 
Ecuador y aspira a consolidarse como un referente culina-
rio de la región con la primera edición del “Guayaquil Food 
Show”. Este encuentro, diseñado bajo estándares interna-
cionales, reunirá a los mejores exponentes de la cocina na-
cional y chefs invitados de otros países, entre el 25 y 27 de 
septiembre, en el Hotel Hilton Colón.

El alcalde Aquiles Alvarez lideró la presentación de esta ini-
ciativa, acompañado por Thaíz Panus, directora de Turismo 
y Eventos Especiales de la Municipalidad; Santiago Granda, 
director de la Academia Gastronómica del Ecuador; y Mi-
guel Ponce, gerente de Alimentos y Bebidas del hotel sede.

“Este evento, que para nosotros es maravilloso, en 3 días va 
a generar más de USD 1.8 millones. La idea nuestra es in-
ternacionalizarnos, darles espacio a nuestros chefs, recibir 
a los chefs que vienen del exterior y, por supuesto, fortale-
cernos”, expresó el burgomaestre.

El Food Show pondrá a Guayaquil en el mapa de las gran-
des competencias mundiales de cocina: será escenario de 
la eliminatoria de Bocuse d’Or y la Coupe du Monde de la 
Pâtisserie, dos de los certámenes más prestigiosos del mun-
do. “Estos concursos, a nivel internacional, son muy respe-
tados”, subrayó Granda, quien recalcó la proyección de la 
ciudad como polo de formación, innovación y creatividad 
culinaria.

La agenda incluirá la Copa Nacional de Gastronomía, que 
medirá el talento de jóvenes entre 18 y 25 años, y un con-
greso con invitados internacionales de Francia, España, Es-
tados Unidos.

La alta cocina mundial se da cita en Guayaquil 
con la primera edición del Food Show

El sabor se expandirá fuera de las co-
cinas con la Expo Food Show, que re-
unirá más de 85 stands con productos 
premium, y con el gourmet experien-
ce: una experiencia sensorial que fu-
sionará sabores, música y arte en vivo, 
de la mano de siete chefs que crearán 

platos exclusivos. “Queremos que la 
gente viva la gastronomía desde otro 
nivel”, adelantó Ponce.

Para la ciudad, este evento marca un 
hito en su proyección turística. “Que-
remos resaltar la importancia que 

tiene para el Municipio recibir estas 
propuestas, escucharlas y ampliarlas”, 
dijo Panus, convencida de que este 
será “un antes y un después” para el 
turismo gastronómico en Ecuador.



LOCAL
Miércoles,  julio 2 de 202514

DIARIO DIGITAL

NEWS
www.kchnews.com

Con un pregón en el suroeste de Guayaquil, la Empresa Pú-
blica DASE dio inicio oficial a las festividades julianas que 
congregó a más de 2000 personas en la calle 19 y Pancho 
Segura. El evento se convirtió en una muestra de civismo y 
amor por Guayaquil, encendiendo el orgullo y la tradición 
en una comunidad unida y entusiasta.

Las calles del suroeste de la ciudad se llenaron de color, 
música y alegría con la participación activa de estudiantes 
de diversas unidades educativas, grupos culturales y be-
neficiarios del CAMI Cisne 2. Este desfile cívico-cultural 
marcó el puntapié inicial de las celebraciones en conme-
moración de la Fundación de nuestra amada ciudad.

"Fue una verdadera fiesta de guayaquileñismo, estoy feliz 
por ser parte y recordar con los más jóvenes las tradiciones 
que desde siempre han hecho vibrar a nuestra ciudad", ex-
presó Emilio Salazar participante del pregón y beneficiario 
del CAMI Cisne 2

El Pregón Juliano, organizado por DASE y la comunidad, 
destacó por su capacidad de cohesionar a diferentes actores 
sociales en un mismo espíritu de festejo y pertenencia. Este 
tipo de iniciativas refuerzan el tejido social y promueven la 
identidad cultural de los guayaquileños, especialmente en 
sectores estratégicos de la ciudad.

 

Dos mil personas celebraron el inicio 
de las Fiestas Julianas con un masivo
pregón en el suroeste de Guayaquil

La Empresa Pública DASE invita a 
toda la ciudadanía a participar activa-

mente en las diversas actividades que 
se desarrollarán durante este mes de 

julio, en honor a la Perla del Pacífico.
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382 productores de las asociaciones Sector 
4 Hermanos de San Pedro de Suma, San Vi-
cente de Armadillo, APROCPLAT, Luz del 
Carmen y CORPICSUPAL del cantón El 
Carmen, recibieron 177 bombas de mochila 
nebulizadoras a motor por parte del Minis-
terio de Agricultura y Ganadería (MAG). 

Galo Naula, director Distrital del MAG en 
Manabí, dijo que “el apoyo del Gobierno 
hacia el sector platanero está encaminado, 
abordamos integralmente la cadena pro-
ductiva agrícola, desde la producción hasta 
la comercialización, con el objetivo de me-
jorar la calidad de vida de los productores 
y aumentar la eficiencia del sector agrícola 
del país”.

La inversión realizada por el MAG fue de 
136.290 dólares y estas herramientas ser-
virán para los  tratamientos desinfectantes 
con fitofármacos de la agricultura, que se 
utilizan en los cultivos de plátano, además 

son innovadoras, ya que introducen nuevos 
métodos para mejorar el trabajo y la seguri-
dad del agricultor. 

El MAG, a través del Proyecto Integral de 
Diversificación Agroproductiva y Recon-
versión Agrícola (PIDARA), se enfoca en 
incrementar la producción y productivi-
dad agrícola para garantizar la seguridad y 
soberanía alimentaria de los ecuatorianos, 
para de esta forma mejorar las capacidades 
productivas de quienes trabajan el campo 
y así promover el desarrollo sostenible del 
sector. 

Patricio Vaca, técnico del MAG, destacó 
que este tipo de beneficios busca la diver-
sificación de la producción agrícola para 
mejorar la oferta productiva de pequeños y 
medianos productores. “También se enfoca 
en el equipamiento y la repotenciación, el 
proyecto busca fortalecer la agricultura di-
versificada y sostenible”, sostuvo.

Darwin Cedeño, presidente de la Asocia-
ción CORPICSUPAL, dijo que las bombas 
nebulizadoras se utilizarán en los trabajos 
en comunidades para fumigar cultivos de 

plátano. “La entrega de estas maquinarias 
nos ayudará a reducir costos de producción 
de nuestros cultivos”, manifestó.

MAG entrega 177 bombas nebulizadoras 
a productores de plátano de Manabí



Según los últimos informes de For-
bes, Pitt cobró unos jugosos $30 mi-
llones de dólares por protagonizar la 
película ‘F1’, cinta dirigida por Joseph 
Kosinski, que habla sobre el mundo 
de la Fórmula 1, con Brad al volante 
encarnando al veterano piloto Sonny 
Hayes, y que contó con un presupues-
to de entre $200 y $300 millones de 
dólares.

Aunque no se ha confirmado, existe la 
posibilidad de que Brad, en su rol de 
productor ejecutivo, haya negociado 
llevarse también un buen pedazo de 
las ganancias en taquilla. Si ese fuera 
el caso, sin duda los beneficios que le 
reportará el filme serán aún mayores

Lo curioso es que, aunque $30 mi-
llones suene a locura, no es su ma-
yor sueldo por una película. En 2024, 
Brad Pitt se embolsó $35 millones por 
‘Wolfs’, otra producción de alto cali-
bre.

No por nada Forbes lo incluyó en su 
lista de los actores mejor pagados, 
ubicándolo en el sexto lugar, por de-

bajo de pesos pesados como Dwayne 
Johnson, Ryan Reynolds, Kevin Hart, 
Jerry Seinfeld y Hugh Jackman, pero 
por encima de su compañero de re-
parto en la cinta de Apple, George 
Clooney.

Si echamos la mirada atrás, cuesta 
creer que el mismo Brad Pitt que hoy 
cobra decenas de millones, ganó ape-

nas $6 mil dólares en 1991 por su pa-
pel en ‘Thelma & Louise’.

En su primer fin de semana en carte-
lera, ‘F1’ tuvo una recaudación global 
estimada de casi $140 millones de dó-
lares, además de que se espera se con-
vierta en uno de los grandes estrenos 
del verano.
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Brad Pitt no solo sigue siendo uno de los rostros más irre-
sistibles de Hollywood, sino también uno de los que más 
dinero continúa sumando. Y es que, a sus 61 años, el eterno 
galán ha demostrado que está más vigente que nunca tanto 
en la pantalla como en la chequera.

El estreno de la serie ‘Chespirito: 
Sin querer queriendo’, sobre el cé-
lebre actor mexicano Roberto Gó-
mez Bolaños, creador de persona-
jes como El Chavo y El Chapulín 
Colorado, ha reabierto viejas heri-
das y desatado nuevas polémicas.

Lo que prometía ser un homenaje 
a su legado televisivo ha termina-
do exponiendo conflictos familia-
res, disputas legales y relatos en-

contrados sobre su vida personal 
y profesional.

La bioserie retrata momentos cla-
ve en la vida personal de Gómez 
Bolaños, como su matrimonio 
con Graciela Fernández, madre 
de sus seis hijos —cinco hijas y un 
varón—, y la posterior separación 
de hecho, a finales de los años 70.

También muestra el inicio de 

su relación con Florinda Meza, 
quien aparece bajo el nombre de 
‘Margarita’, presuntamente para 
evitar conflictos legales, ya que 
la actriz no autorizó el uso de su 
imagen. Gómez Bolaños y Meza 
convivieron durante décadas y 
formalizaron su vínculo en 2004. 
Permanecieron juntos hasta la 
muerte del actor, en 2014.

«Total mentira»

La serie, producida por los hijos 
del comediante, Roberto y Pauli-
na Gómez Fernández, ha sido du-
ramente cuestionada por Meza, 
quien se pronunció públicamente 
a través de un video difundido en 
sus redes sociales.

«Se dice que yo me opongo a que 
se haga la biografía de Roberto. 
Total mentira. Sé, de muy buena 
fuente, que en esa biografía no se 
me trata con respeto y mucho me-
nos con verdad, cosa que causaría 
un gran dolor a mi Rober si aún 
viviera», aseguró la actriz.

Ya el año pasado, Meza mostró 
su reticencia a que su nombre 
apareciera en la producción. «No 
pueden usar ni mi historia, ni mi 
vida, ni mi nombre libremente. 
No estoy demandando. Nunca 
hubiera querido ni quiero estar en 
conflicto con los hijos del amor de 
mi vida. Lo que se está haciendo 
es otra cosa, que no es deman-
dar», dijo a TV Notas.

Medios como El Universal desta-
can que tanto Meza como otras 
personas cercanas al actor, como 
Carlos Villagrán —popularmente 
conocido como ‘Kiko’—, no salen 
bien parados en la narración. En 

el caso de Villagrán, la serie lo re-
trata como una figura conflictiva 
y egocéntrica.

En este contexto, un antiguo vi-
deo surgió estos días en las redes 
sociales, echando más leña al fue-
go. Se trata de una entrevista de 
2004 en la televisión chilena, don-
de Meza —en tono sarcástico— 
describía a los seis hijos de Gómez 
Bolaños y a su entonces esposa 
como «siete grandes defectos».

Lejos de desentenderse del debate, 
Meza anunció que lanzará un do-
cumental propio: ‘Atrévete a vivir’. 
En la cinta compartirá su versión 
de los hechos con fotos inéditas, 
archivos personales y testimonios 
de personas cercanas. El estreno 
está previsto para finales de julio 
o comienzos de agosto.

Según Javier Domz, director crea-
tivo del documental, parte del 
material tuvo que ser regrabado 
tras una filtración ocurrida el año 
pasado. Además, señaló que la 
actriz no planea iniciar acciones 
legales, pero que con la serie «se 
están lucrando con su vida» y la 
están haciendo quedar mal frente 
al público.

Revelan cuánto cobró Brad Pitt por protagonizar la película “F1”

Las polémicas por la serie de Chespirito 
que desnudan a Roberto Gómez Bolaños
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La relación natural entre la siembra y la cosecha 
es algo que no se puede evadir, que no se puede 
torcer, que no se puede anular. Todo lo que se 
siembra se cosecha y, en eso no hay discusión 
posible.

Claro que, según la una, resulta la otra; por eso, la 
relación insoslayable que se da entre estas dos con-
diciones. Si la siembra es buena, la cosecha también 
lo será; pero si la cosecha es mala, ya sabemos lo que 
estaremos obligados a recoger. De la misma manera, 
se llega a la inalterable conclusión de que, si se siem-
bra duraznos, jamás cosecharemos limones.
Estas deducciones básicas en el ámbito de lo biológi-
co, se tornan complejas y, en ocasiones inaprehensi-
bles, cuando las tenemos que aplicar en el ámbito de 
lo laboral, de lo funcional, de lo moral y social.
Muchas veces atribuimos a la mala suerte, lo que en 
realidad ha sido consecuencia de una mala siembra. Y 
no quedan excluidas las ocasiones en que, buscamos 
aprovecharnos de las circunstancias, para despertar el 
sentimiento de lástima, victimizándonos ante la mi-
rada superflua de la vindicta pública que padece de 
mala memoria y, que no permite ver con objetividad 

que, lo único que se está perfeccionando es, la cose-
cha natural y lógica de nuestra siembra.
Es lo mismo que sucede en la relación establecida en-
tre las acciones y las reacciones; entre las causas y sus 
efectos. No pueden existir las unas sin las otras. Los 
efectos, como las reacciones y las cosechas tienen su 
advenimiento inexorable, más tarde o más temprano, 
pero vienen porque vienen, solo es cuestión de que se 
cumplan los tiempos.
Si tenemos que enfrentar un juicio ante los tribunales, 
es porque hemos cometido alguna infracción tipifica-
da en los códigos que nos rigen; si ese juicio termi-
na en una sentencia condenatoria, es porque hemos 
resultado culpables y, esa responsabilidad ha sido 
plenamente demostrada; si estamos recluidos en una 
prisión, es porque esa es la sanción que nos corres-
ponde cumplir para pagar nuestras culpas.
Todo tiene su causa o, su razón de ser, aunque ele-
vemos proclamas de injusticia y descalifiquemos las 
consecuencias que nos toque enfrentar, bajo el su-
puesto subjetivo de la carga política. Si esto fuera cier-
to, porque entra en el campo de las probabilidades, 
entonces tendríamos que admitir que esta no es la 

cosecha, sino más bien la siembra. Por lo tanto, tiene 
que esperarse el tiempo requerido de forma natural, 
para que ese cultivo germine y rinda sus frutos.
Pero, sí vale la pena, detenernos un momento para 
pensar en lo que deben haber sufrido y seguramente 
siguen sufriendo las víctimas de un desastre natural, 
que no fueron atendidos a tiempo y, con los recursos 
que se lograron para ese propósito urgente.
Los que perdieron sus casas, enseres y familiares no 
tuvieron la clemencia de las autoridades que, en ese 
momento estaban obligadas a atender, a socorrer y 
mitigar ese sufrimiento.
Quedaron olvidados en su desgracia; recluidos en la 
prisión de sus escombros; con sus almas desespera-
das y desconsoladas. Muchos habrán sucumbido en 
la espera infructuosa hasta que la muerte los liberó 
del terrible drama.
“Todo tiene su tiempo” dice el predicador; y, en los 
corrillos de los juzgados, en las calles y en las esqui-
nas, la gente seguirá repitiendo: “La justicia tarda, 
pero llega”, como llega la lluvia, como llega la cosecha; 
como cada causa tiene su efecto y, cada acción tiene 
su reacción.
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Las múltiples situaciones de crisis que viven las so-
ciedades del mundo traen consigo un sentimien-
to de frustración, impotencia y desesperanza. La 
pobreza y el hambre, la ausencia de valores, la in-
seguridad y la desconfianza con las instituciones 

hacen que campeen la improvisación y los intereses se-
culares en vez del bien de las naciones.

La pandemia, cuyas consecuencias aún nos quedan 
como tarea a la humanidad entera, desnudó una com-
pleja urdiembre de estructuras caducas y anquilosadas 
que impiden mirar con visión de esperanza el futuro de 
cada hombre, mujer y niño. Obstaculizan la toma de de-
cisiones en forma analítica, expedita y satisfactoria.

La complicidad y el silencio

Sumado a ello y como muestra de esa desesperanza, 
asistimos al crecimiento exponencial del consumo de 
narcóticos en los mercados de las naciones más ricas, 
que es el carburante nefasto que ha penetrado en la ins-
titucionalidad de todos los Estados consumidores y pro-
ductores.

La ruptura de los sistemas de gobernanza global, las ri-
validades geopolíticas por razones de ambiciones inter-
nas, la generación de alianzas regionales antagónicas y 
hasta el cambio climático agravan este sentimiento cuasi 
universal de inseguridad y desasosiego.

La guía educativa contra el autoritario (II)

La democracia centrada en el respeto a los derechos ha 
desaparecido en un pantano de corrupción, incapaci-
dad, inoperancia y desidia. Las poblaciones del mun-
do miran atónitas cómo los pueblos salen a las calles y 
plazas a reclamar y exigir sus derechos, como expresión 
de que los sistemas de balances y contrapesos no han 
logrado generar consensos sino enfrentamientos. Todo 
ello define una crisis de la democracia internacional. Los 
otros sistemas de gobierno, muchas veces centrados en 
el autoritarismo, tampoco han resuelto la problemática 
de sus poblaciones.

Nada más ilustrativo de esta desesperanza es la caída en 
picada de la tasa de nacimientos. El mundo está asis-
tiendo a la implosión de las sociedades. Se calcula que 
debe haber un crecimiento del 2,1 % para que haya una 

tasa de reemplazo. Pero esta reducción drástica no solo 
presenta problemas demográficos, sino que se extiende 
a la economía y a la misma sostenibilidad y viabilidad de 
la nación. Es verdad que hay muchas razones para esta 
reducción, pero una ciertamente es la incertidumbre y la 
falta de una luz de esperanza al final del túnel.

Derechos humanos a la medida

Con este sentimiento de frustración y desesperanza van 
los electores a las urnas, ansiosos de buscar nuevas so-
luciones, nuevos caminos, nuevos líderes, y caen justa-
mente en las ofertas populistas. Van a las urnas como 
única expresión de su poder real, ya que con su voto eli-
gen a los que dirigirán la nación.

Han sido tan frustrantes sus experiencias que piensan 
que un outsider de las argollas del poder será la solución, 
y se elige a los que ofrecen el elixir de la salida fácil y la 
solución mágica a problemas estructurales centenarios, 
a retos coyunturales complejos y a la falta de confianza 
y seguridad en sus sociedades. Los momentos que vivi-
mos no son fáciles para la humanidad entera.

La era de la desesperanza
Luis Gallegos Chiriboga
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GASTRONOMÍA

Llegó julio el mes en que Guayaquil se engalana por sus 
fiestas de fundación, pero en el que además los festivales 
gastronómicos se activan para deleitarnos con las exquisi-
teces de la cocina ecuatoriana. Te presentamos tres de las 
propuestas que ya lanzaron tres hoteles emblemáticos de 
la ciudad.

Sabores del Puerto
Un festival en tributo a lo que somos: nuestra gente, nues-
tra cultura y, sobre todo, nuestro sabor. Desde el Hotel Wy-
ndham Guayaquil, se celebra a la ciudad desde los sentidos, 
especialmente desde su cocina, el alma viva de nuestras raí-
ces. Por ello su Festival Gastronómico “Sabores del Puerto”, 
busca a través de la cocina y costumbres, se evoquen las 
raíces guayaquileñas.

Los tradicionales ceviches, el encebollado, caldo de bola, 
guatita, seco de pollo y muchas delicias más, forman parte 
del menú de este delicioso buffet, para que los degustes las 
veces que desees.

Su horario de atención es durante todo el mes de julio, de 
lunes a domingo de 12h30 a 15h30. Su precio es de USD 
28,90 (lunes a viernes) y USD 32,42 (sábado y domingo). 
Además, estará a disposición la “Terraza Cevichera” en 
River Lounge, todos los sábados y domingos de julio de 
10h00 a 15h00, a un valor de USD 23,65. Todos los precios 
incluyen impuestos.

En sus restaurantes, Terraza River Lounge y Río Grande, 
se podrán disfrutar además de una programación diversa y 
festiva, habrá degustaciones, masterclass y presentaciones 
artísticas en medio de una ambientación inspirada en los 
sabores y colores del Puerto Principal.

Festival 'Guayaquil de mis sabores'
A lo largo de 28 años, el Hotel Unipark ha conectado gene-
raciones en torno al sabor, celebrando la identidad guayaca 
con su Festival 'Guayaquil de mis Sabores'. Desde el sábado 
28 de junio hasta el 31 de julio el restaurante La Fundadora 
presenta una propuesta renovada de platos típicos como el 
infaltable cangrejo, mariscos frescos, seco de gallina, guati-
ta, caldo de bola, entre otros.

Además, se incorporarán estaciones de cocina en vivo, 

Festivales gastronómicos: Las fiestas julianas se 
encienden con la cocina tradicional guayaquileña
La “Perla del Pacífico” se presta para celebrar sus fiestas julianas y por ello, te ofrecemos una ruta de 3 
restaurantes tradicionales que nos ofrecen un festival de sabores cargados de añoranza.

donde los chefs prepararán en directo 
algunos de los platos más emblemáti-
cos, compartiendo historias y técnicas 
con los asistentes.

Lo que no puede faltar es la estación 
de ceviches, muy aclamada por los 
comensales. Sus horarios serán: De-
sayuno buffet guayaquileño (06h30 
– 10h30) con calentados, encebolla-
do, ceviches, panes típicos y más; Al-
muerzo buffet (12h00 – 15h00) con 
platos principales tradicionales y esta-
ción de postres.

Las tardes de aplanchados (16h00 en 
adelante) en la carreta La Fundadora 
llegan con chocolate caliente, morocho, 

panes dulces y sánduches aplanchados, 
así como una gran variedad de dulces 
de antaño, como volteado de piña, higos 
con queso y arroz con leche.

Los precios se mantienen iguales al 
año anterior. El almuerzo buffet va 
desde USD 24,90 + impuestos por 
persona, mientras que otras propues-
tas están disponibles desde USD 9,50 
+ impuestos.

Huéspedes del hotel tendrán un 10% 
de descuento. Guayaquil de mis Sa-
bores es una muestra viva del orgullo 
que sentimos por nuestra cultura gas-
tronómica.

Cocina típica guayaquileña 
en 'La Pepa de Oro'
En la planta baja del Grand Hotel 
Guayaquil se encuentra la Cafetería 
La Pepa de Oro, que ofrece su pro-
puesta de cocina típica ecuatoriana, 
complementada con platos interna-
cionales y opciones vegetarianas. Ha-
brá irresistibles promociones gastro-
nómicas durante julio y agosto, donde 
los comensales podrán aprovechar 
distintas opciones pensadas para cada 
día de la semana.

$!Imagen del restaurante 'La Pepa de 
Oro' que tiene preparado por las fies-
tas julianas diferentes promociones 
para deleitar con sus propuestas gas-
tronómicas.Imagen del restaurante 

'La Pepa de Oro' que tiene preparado 
por las fiestas julianas diferentes pro-
mociones para deleitar con sus pro-
puestas gastronómicas. (Foto: Corte-
sía Grand Hotel Guayaquil)
Lunes y martes: Menú ejecutivo ser-
vido que incluye entrada, plato fuerte, 
postre y jugo natural, USD 16.50 por 
persona (incluido impuestos), con 
promoción especial 3x2 (vienen 3, 
pagan 2); Miércoles a viernes, el al-
muerzo buffet ejecutivo con variedad 
de platos nacionales e internacionales, 
a USD 19.50 por persona (incluido 
impuestos), con la promoción 4x3 
(vienen 4, pagan 3); Sábados habrá 
opción de almuerzo con platos a la 
carta, ideales para quienes buscan una 
experiencia gastronómica más perso-
nalizada, y los domingos, el tradicio-
nal Buffet dominical, para compartir 
en familia, por USD 25 por persona 
(incluidos impuestos).

También este restaurante presenta su 
opción de chocolate caliente y aplan-
chados con sabor a tradición. Buscan-
do revivir los sabores de antaño con 
una propuesta que rinde homenaje a 
una de las tradiciones más queridas 
de la ciudad.

Esta será una experiencia para com-
partir entre amigos, con ese sabor au-
téntico que evoca memorias y calidez 
con los inolvidables chocolates calien-
tes y aplanchados, servidos con el esti-
lo y hospitalidad que los caracterizan.Sánduches de Chancho.


